

# Admite Jalisco estar en riesgo de insolvencia

> Buscará este sábado el titular de Finanzas que Legislativo avale pedir 3 mil 200 mdp

**Francisco de Anda**  
CORRESPONSAL

GUADALAJARA.- De no pagar o reestructurar sus pasivos antes del 21 de enero, Jalisco estaría en riesgo de caer en cartera vencida, advirtió el secretario de Finanzas, Martín Mendoza.

“Tendríamos que estar arreglando eso la próxima semana”, señaló; “en cartera vencida las cuestiones financieras son infinitamente más complicadas. Ahí es ya aceleración de créditos, baja de calificaciones a Municipios, baja de calificaciones al Siapa (sistema de agua potable), la UdeG, porque están apalancados en avales que les dimos por la buena calificación del Estado”.

“Lo que más urge pagar es el (crédito) quirografario, reestructurarlo”, explicó al referirse a los mil 400 millones de pesos que el Gobierno del Estado pidió para organizar los Juegos Panamericanos en 2011.

“De no pagarse, se generaría un efecto dominó en las finanzas estatales, municipales y, ¿por qué no?, nacionales”, insistió.

Mendoza informó que la iniciativa de pedir un crédito por 3 mil 200 millones, que el Gobernador envió al Congreso del Estado, se propone recuperar los flujos financieros que el Estado aplicó en los Panamericanos y que ya incluye el crédito quirografario.

Hasta antes de que el Gobernador Emilio González girara esa iniciativa, la semana pasada, la deuda de Jalisco ascendía a 15 mil 676 millones de pesos.

Mendoza aclaró que ese monto ya considera los mil 400 millones citados. De autorizarse la reestructura tal como la planteó el Estado, se sumarían a la deuda los mil 800 millones de pesos restantes para arrojar un total de 17 mil 476 millones.

Explicó que el costo del servicio de la deuda de Jalisco pasaría de 2.2 por ciento del Presupuesto anual a 2.5 por ciento, dentro de los márgenes internacionales establecidos.

El Secretario de Finanzas fue citado para que hoy, a las 11:00, comparezca ante el Congreso local. Confirmó que buscaría estructurar el pago de los 3 mil 200 millones de pesos a 20 años.

## ÚNICA OPCIÓN

Académicos en economía coincidieron que lo mejor para el Estado es liquidar sus deudas con un nuevo crédito a largo plazo, asumiendo que se pagarán más intereses debido a que bajó la calificación crediticia de Jalisco por acumular adeudos.

Ignacio Román, académico del Instituto Tecnológico indicó que un nuevo crédito es la única salida para el Gobierno estatal.

Para Israel Macías, jefe de la Unidad Académica de Economía de la UP, es urgente que Jalisco salde su deuda a como dé lugar.

“La parte del crédito quirografario eso debe de resolverse de cualquier forma, no hay alternativas para no pagar. Si no, es un problema tremendo”, indicó el académico.

El Centro Empresarial de Jalisco pidió ayer contemplar un nuevo financiamiento solo para pagar las necesidades a corto plazo del crédito quirografario y no adquirir uno por 3 mil 200 millones de pesos.

## Las más bajas calificaciones

Por incumplir con el pago de mil 400 mdp, Jalisco disminuyó así su nivel:

- > La calificadora Fitch Ratings quitó al Estado del nivel A-(mex) y lo colocó en D(mex).
- > El movimiento dejó a la entidad en el rango más bajo.
- > HR Ratings envió el expediente de A+ a D, también el de menor nivel.
- > La mejor calificación es AAA, que en la escala equivale a una entidad que garantiza el pago de su deuda.
- > El rango C es de “riesgo crediticio muy vulnerable”.
- > La calificación B(mex) implica que el pago oportuno depende del desarrollo económico favorable de la entidad.